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L'ASLLIC est une association syndicale
libre régie par la loi du 21 juin 1868 
et les lois qui l'ont modifiée, le décret 
du 18 décembre 1927 et ses statuts. 
Tout propriétaire ou groupement juridi-
quement organisé de copropriétaires 
est membre de plein droit de l'ASLLIC.
Son président est Bernard Nicoletti. 
Avec plus de 350 entreprises installées
sur le lotissement, employant près de 
9 000 salariés, c'est la première zone
d'activités du département. Ces activités
sont très diversifiées, mais regroupent
des entreprises phares dans le domaine
de la santé et des sciences du vivant, et
dans d'autres domaines, tels que l'élec-
tronique, les transports et la logistique
ou la torréfaction. L'ASLLIC est très sensi-
ble aux difficultés de circulation croissan-
tes et à la gêne rencontrée tant par les
salariés des entreprises que par les pro-
fessionnels travaillant ou se rendant sur
le site, notamment à cause du manque
de fiabilité des temps de transports.

> Contacts
ASLLIC
Centre de services 
communs
interentreprises
4243, 1ère Avenue BP 614
06517 Carros cedex
tél. 04 92 08 89 69
fax  04 92 08 89 60 
asllic@wanadoo.fr

Une cause majeure
de fragilité économique
La dégradation des conditions de circulation inquiète tous les acteurs

économiques : c'est une cause de fragilité pour le développement

économique de tout le département. Et il faudrait aller vite pour 

que les solutions puissent être mises en œuvre et réserver rapidement

des emprises foncières.

> IL FAUT LE FAIRE ET VITE >>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>

Le réseau routier Est-Ouest, dans toutes ses
composantes (A8, RN7, RN98), est de plus en
plus encombré. Les chiffres avancés par le maî-
tre d'ouvrage du contournement routier de Nice
sur les évolutions des trafics et des bouchons
sur l'A8 sont très inquiétants et laissent crain-
dre des risques de blocage à l'horizon 2020…
Or, cet axe demeure la seule voie structurante
Est-Ouest.
L'accessibilité des principaux pôles d'activités
du département, notamment la zone indus-
trielle de Carros se dégrade. Les entreprises, les
salariés ainsi que les visiteurs de la zone souf-
frent quotidiennement de ces difficultés. 
Historiquement, les premières implantations
sur la zone industrielle de Carros-Le Broc, pre-

mière zone du département, sont issues du
transfert d'entreprises initialement installées
dans les villes du littoral, notamment Nice. Par
contre, leurs salariés ont conservés, pour la plu-
part,  leur domicile d'origine, créant ainsi un
surcroît de déplacements de Nice à Carros, mais
également d'autres parties du département,
notamment à l'Ouest. Cette situation entraîne
une détérioration notable de leur qualité de
vie.
Les entreprises industrielles, de logistique ou
de services, installées sur le lotissement sont
quant à elles lourdement pénalisées, dans leur
fonctionnement, par le manque de fiabilité des
temps de transports, ce qui risque de mettre
en péril leur pérennité et leur réussite.
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La desserte de la zone d'activités de
Carros-Le Broc en transports en commun
est loin d'être satisfaisante. L'ASLLIC, en
relation étroite avec le Club des entrepri-
ses et la Chambre de commerce et d'in-
dustrie (CCI) Nice-Côte d'Azur, participe
activement aux réflexions avec les diffé-
rentes autorités de transports
(Communauté d'agglomération Nice-
Côte d'Azur, bus Varmer, Conseil géné-
ral, SYMA) sur l'amélioration de cette
desserte. Comme indiqué plus haut, elle
soutient pleinement le prolongement du
réseau des TCSP niçois vers Carros.
Ainsi, le développement des transports
en commun avec, en parallèle, la mise
en œuvre du plan de résorption des
points noirs du Conseil général (notam-
ment la réalisation de la RN 202 bis et la
sécurisation de la RN 202) améliorera la
desserte de l'ensemble de la plaine du

Var. Il est en effet essentiel que la plaine
du Var, identifiée par la directive territo-
riale d'aménagement (DTA) comme un
secteur stratégique pour l'avenir de notre
territoire, puisse profiter de ce dévelop-
pement combiné des transports collec-
tifs et de la route.
A l'échelle de l'agglomération azu-
réenne, il est important que ce déve-
loppement combiné, d'ores et déjà
engagé, se poursuive.
Et il est tout aussi important de recon-
naître et d'admettre que le transport
individuel restera prédominant pour
diverses raisons, en particulier le déve-
loppement de l'habitat individuel dans
le moyen pays. Ce développement est
d'ailleurs accentué par la hausse des prix
de l'immobilier sur le littoral qui contraint
la population à se loger de plus en plus
sur les collines et l'arrière-pays.

Les transports en commun  
ne suffiront pas à résoudre 
les problèmes de circulation 

Pour les visiteurs, les conditions d'ac-
cès à la zone d'activités sont de plus
en plus délicates du fait des difficul-
tés croissantes de circulation Est-
Ouest, mais aussi Nord-Sud, notam-
ment depuis l'aéroport.
Par ailleurs, il est important de sou-
ligner que certaines entreprises
importantes du lotissement oeuvrent
directement ou en sous-traitance
avec des sociétés très impliquées
dans le pôle de compétitivité 
«Arômes, Senteurs, Saveurs » du bas-
sin grassois. Or, ces relations sont de
plus en plus contrariées par les diffi-
cultés accrues de liaisons entre ces
sites et le manque de liaisons trans-
versales en dehors de l'autoroute
actuelle.
Pour l'ensemble de ces raisons, la
zone industrielle de Carros-Le Broc,

au travers de l'action de l'ASLLIC,
défend :
> l'accélération de la mise en ser-
vice de la RN 202 bis
> la mise en place d'un réseau de
transport en commun en site propre
(TCSP) complet, desservant la zone
industrielle et la reliant au tissu
urbain de la zone littorale
> la solution longue du contournement
routier de Nice, la plus à même à relier
les bassins économiques et les zones
d'habitations de nos salariés au-delà de
la zone urbaine côtière.
Ce projet de contournement a pour
objectif de palier les difficultés d'ac-
cès aux grands équipements, notam-
ment l'aéroport, aux pôles de déve-
loppement du littoral et aux princi-
paux sites touristiques des Alpes-
Maritimes. 

C'est donc toute l'économie azu-
réenne, notamment ses deux piliers
- tourisme de loisirs et d'affaires  et
hautes technologies - et son fonction-
nement qui seront pérennisés.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Les deux piliers de l'économie 
azuréenne à pérenniser

> IL FAUT LE FAIRE ET VITE >>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>

c Des bureaux 
de la zone urbaine près 

de l’aéroport.

Le transport individuel
restera prédominant
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c Le lotissement  
industriel départemental 
de Carros-Le-Broc première 
zone d’activités 
du département



Un plan ambitieux ! C'est ainsi
qu'on pourrait qualifier le plan de
résorption des points noirs routiers
mis en œuvre par le Conseil géné-
ral. Ce plan est essentiel pour sécu-
riser et fluidifier les déplacements
ponctuellement. Cependant, il
n'est pas à même de répondre aux
problèmes de sécurité et de
congestion de l'A8 sur le long
terme. Ces problèmes seront
encore accentués par les reports
de trafic générés par les aménage-
ments prévus sur les autres axes
Est-Ouest : la requalification de la
route du bord de mer et la mise en
place de transports en commun en

site propre, deux projets par ail-
leurs importants pour l'attractivité
touristique et la compétitivité des
transports en commun.

De plus, il faut prendre en compte
les prévisions d'augmentation
importante du fret de marchandi-
ses à l'échelle européenne. Malgré
une politique volontariste privilé-
giant en particulier les corridors
maritimes, la route - et donc l'A8 !
- connaîtront une croissance
importante du fret de transit 
à laquelle il faut ajouter celle du
fret local (celui-ci représente
aujourd'hui 40 % du fret total).

La mise en œuvre 
du plan de résorption
des points noirs routiers
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Face à ces
perspectives
et à 
ces enjeux
majeurs,
l'ASLLIC
affirme 
qu'il est 
impératif 
de réaliser 
le contourne-
ment routier 
de Nice 
et qu'il 
serait 
irresponsable
de ne pas
l'engager 
dès à présent.
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Conclusion
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L'ASLLIC demande que les études approfondies 
sur la solution longue soient accélérées afin 
de réserver au plus vite les emprises dans 
les documents d'urbanisme et que la mise 
en service de ce projet de Nice-Est aux Bréguières
soit effective avant 2020.

> IL FAUT LE FAIRE ET VITE >>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>

La pollution du massif des Alpes-Maritimes

Pourquoi l'ASLLIC opte-t-elle pour la
solution longue ? Parce que cette solu-
tion est celle qui pérennise l'accessibi-
lité aux pôles de développement et aux
grands équipements des Alpes-
Maritimes. Il en va de l'attractivité des
Alpes-Maritimes et du bon fonctionne-
ment du territoire Côte d'Azur. Outre
une meilleure desserte pour Antibes et
Sophia Antipolis, cette solution longue
présente des avantages majeurs pour
la zone industrielle de Carros-Le Broc.
Elle améliorera considérablement les
déplacements des actifs de la zone
industrielle habitant l'ouest du dépar-
tement.

Elle offrira de meilleures potentialités
de liaisons à terme avec le bassin gras-
sois et confortera ainsi les échanges
avec le pôle industriel grassois.
Bien évidemment cela suppose une
connexion performante entre la zone
industrielle de Carros-Le Broc et le
contournement routier de Nice via la RN
202 bis.

Le choix de cette solution permet de
favoriser une insertion exemplaire du
projet dans l'environnement.
Les avantages que présente ce projet

sur le plan environnemental sont
indéniables. A contrario, ne pas le
réaliser sera très lourd de conséquen-
ces en termes de pollution, de dépen-
ses énergétiques… Pour préserver
notre capital paysage et cadre de vie,
le passage en tunnel sur l'essentiel
du parcours et l'intégration des

échangeurs dans des projets d'amé-
nagement doivent être privilégiés.
Relativement à cet objectif, la solu-
tion longue présente les avantages
comparatifs suivants : ouvrages plus
enterrés que la solution courte, moin-
dre impact environnemental au
niveau des vallées.

Le choix de la solution longue
entre Nice-Est et Les Bréguières  

cL’A8 dans un
paysage fragile
Le tunnel 
du projet de tracé
long présentera
l’avantage d’une
excellente 
insertion dans
l’environnement.
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